

Vorwort

Das vorliegende Werk beruht auf meiner Dissertation, welche im Sommer 2008 an der Abteilung für Betriebswirtschaftliche Steuerlehre der Wirtschaftsuniversität Wien approbiert wurde.

An dieser Stelle soll all jenen Dank gesagt werden, die zu dem Entstehen beigetragen haben. Allen voran gilt dies meiner Erstbetreuerin, Frau Univ.-Prof. Mag. Dr. Eva Eberhartinger, LL.M. (Exeter), für die aufmerksame und kritische Unterstützung beim Verfassen der Dissertation. Darüber hinaus hat sie den Anstoß zur Veröffentlichung gegeben und stark zu meiner akademischen und fachlichen Ausbildung beigetragen. Ein herzliches Dankeschön ist auch an Univ.-Prof. Dr. Gabriel Obermann gerichtet, der die Zweitbetreuung übernommen hat und durch Kooperation und Diskussionsbereitschaft einen großen Teil zum Gelingen beigesteuert hat. Ebenso möchte ich Frau Dr. Petra Hübner-Schwarzinger für den Impuls danken, mich mit PPP wissenschaftlich auseinander zu setzen.

Dankeschön auch an ao. Univ.-Prof. MMag. Dr. Klaus Hirschler für die lehrreiche und persönliche Atmosphäre an der Abteilung für Betriebswirtschaftliche Steuerlehre, wo ich das entsprechende Umfeld vorgefunden habe, um meine Dissertation erfolgreich fertig zu stellen. Mit Freude danke ich auch all meinen Kolleginnen und Kollegen für kritische Diskussion, Hilfsbereitschaft, Motivation, gemeisterte Probleme und geteilte Freude (auch abseits des akademischen Feldes). Schließlich bedanke ich mich bei meinen Eltern, die mich fortwährend in allen Belangen unterstützt haben, und bei meinem Bruder für die herausragende fachliche Kompetenz und moralische Unterstützung.

Wien, im April 2009

Gerald Posautz